

Partisan

BP 48 93802 Epinay sur Seine Cedex

Supplément au N°160. Octobre 2001

Non à la guerre impérialiste !

La guerre contre le peuple afghan est déclenchée !

La soi-disant « opération de police internationale » pour punir les responsables de l'attentat contre les « Twin Towers » est clairement une guerre contre le peuple afghan.

Après avoir lancé quelques colis humanitaires à des fins de propagande, les avions US envoient maintenant des bombes à fragmentation. Maintenant, après avoir détruit les installations militaires des Talibans, les USA et la Grande Bretagne avec le soutien du gouvernement français, pilonnent les villes, augmentant chaque jour le nombre de victimes civiles. Cette guerre a comme seuls résultats de provoquer de nouveaux flots de réfugiés, de faire croître la haine contre les USA, et sans doute de souder le peuple afghan contre l'agresseur US, comme il s'était uni contre l'URSS.

La politique criminelle des impérialistes fait le jeu des intégristes islamistes.

Qui peut croire que le but de cette guerre est l'élimination du « terrorisme » ?

Le gouvernement américain sait bien que ce n'est pas en éliminant un petit groupe d'individus qu'il stoppera cette menace ! Les Intégristes puissent leur audience et leurs combattants dans l'immense réservoir de misère et de frustration que la domination impérialiste crée dans le monde. Les USA savent les utiliser quand c'est leur intérêt. Ils ont été formés dans les camps de la CIA en Afghanistan où ils ont appris à préparer des attentats. C'est la CIA qui a organisé le trafic de l'opium afghan qui a financé l'armement des milices intégristes opposées aux Russes.

En portant la guerre en Afghanistan, les USA se vengent d'un affront fait à leur puissance. Ils veulent par la violence de la répression dissuader quiconque de s'attaquer à leurs intérêts. C'est un avertissement aux peuples et aux révolutionnaires anti-impérialistes.

Enfin. Ils cherchent à contrôler d'une région stratégique, hier sous la domination russe. Ils y renforceront leur présence militaire et leur contrôle sur les ressources pétrolières du monde. Il y a du pétrole et du gaz dans les anciennes républiques soviétiques. Ces ressources s'écoulaient par la Russie. Elles pourraient demain passer par un Afghanistan sous contrôle américain. En 1996, c'était un des mobiles du soutien US aux Talibans. C'est aujourd'hui un des enjeux de cette guerre.

Ce n'est pas une guerre pour la défense du droit et de la démocratie, mais pour des intérêts impérialistes ! L'enjeu en est la conquête de nouvelles zones d'influence en Asie.

L'alliance du nord, la fausse alternative.

Les USA avaient joué la carte Taliban, la France celle de Massoud. Il avait été formé par les services secrets français dans un camp d'entraînement en Chine. Ce n'est pas par hasard, si en France. Massoud était présenté comme une alternative au fanatisme des talibans. Maintenant, les médias ne jurent que par l'Alliance du Nord, ne l'appellent jamais par son vrai nom : « Front Islamique d'Afghanistan ». Ce

front Islamique ne s'oppose pas aux Talibans pour des motifs politiques ou idéologiques. Ce sont des oppositions de chefs de guerre qui se disputent le pouvoir.

Cette Alliance dirigea l'Afghanistan pendant 4 ans (de 1992 à 1996) avant d'être chassée du pouvoir par les Talibans. Son gouvernement, dirigé par Rabbani (dont Massoud était ministre) appliqua la « Charia » dans toute sa rigueur. Il interdit les partis ou organisations non islamiques, et généralisa l'épuration de tous les anti-intégristes (par l'assassinat des hommes, des femmes et des enfants), même lorsque ceux-ci avaient combattu les Russes. Aujourd'hui dans les vallées du Panshir, siège de l'Alliance du Nord, le port du tchadri est obligatoire pour toutes les femmes.

La fausse alternative que les USA, aidés par les Européens, essaient de bricoler ne sera pas plus démocratique que les Talibans. Elle réunit des intégristes qui ne sont unis que par leur opposition aux Talibans qui les ont évincés du pouvoir. Il est probable qu'une fois débarrassés des Talibans, ils se disputeront encore le pouvoir sur le dos de peuple afghan comme ils l'ont fait par le passé.

L'union nationale contre les droits des peuples et des travailleurs !

Le gouvernement Jospin nous appelle à l'union autour de sa politique. Il nous demande de renoncer à la lutte pour nos intérêts de travailleurs, parce que « les temps sont difficiles ». Ce patriotisme signifierait : renoncer à la grève, rester inactifs face aux licenciements, à la flexibilité et à la précarité... Pour la plus grande satisfaction des licenciés à qui Jospin ne demande aucun sacrifice.

Il nous demande aussi « pour notre sécurité » d'accepter des mesures qui restreignent les droits des citoyens, une surveillance policière accrue des immigrés. Vigipirate renforce la pression sur les sans-papiers. Avant même les attentats, l'Union Européenne avait proposé, en riposte aux manifestations anti-G8, de qualifier de « terroriste » tout acte visant à déstabiliser un gouvernement.

Accepter l'union avec nos gouvernements, nous mettre sous leur protection, ne ferait que les encourager à s'attaquer à nos droits de travailleurs et à commettre plus de crimes contre les peuples de la planète.

Contre les menaces du gouvernement, solidarité avec nos camarades immigrés.

VIGIPIRATE fait peser la menace sécuritaire, la pression des contrôles policiers, sur nos camarades immigrés. Les sans-papiers maghrébins en sont les premières victimes, comme les réfugiés qui fuient souvent la menace intégriste dans leurs pays.

Le gouvernement et les médias font aussi pression sur eux en tant que musulmans. Bien sûr toute la presse dit ne pas vouloir cultiver l'amalgame entre musulman et intégriste. Mais chaque musulman doit faire la preuve qu'il ne soutient pas Ben Laden, qu'il réproche les attentats. Il est difficile de critiquer la guerre, sans être taxé de complaisance envers Ben Laden. Surtout si l'on a une « tête d'arabe ». Il y a une pression idéologique pour que les immigrés se taisent, se tiennent tranquilles dans les luttes et n'affirment pas une solidarité active avec les peuples dominés.

Laisser sans réagir la menace peser sur nos camarades immigrés, c'est accepter la division et l'affaiblissement de nos luttes.

Notre ennemi principal est en occident : ce sont nos exploiters !

A l'occasion des attentats, on a mesuré combien dans les pays du tiers monde était forte la haine des USA et des pays impérialistes. Même en déplorant la mort de civils, les exploités se réjouissaient de voir les USA frappés à leur tour par le malheur.

Faut-il s'étonner, de cette haine contre l'impérialisme... ?

Quand des dizaines de milliers d'enfants meurent de faim chaque jour dans les pays pauvres.
Quand le FMI impose à ces pays de nouvelles privations, pour qu'ils remboursent la dette.
Quand les USA font pression sur l'Afrique du Sud pour qu'elle ne produise pas des médicaments génériques anti-sida à bas prix, pour préserver les profits de leurs trusts pharmaceutiques. Et quand ces mêmes USA ont obtenu immédiatement de Bayer des médicaments anti-anthrax à moitié prix. Preuve que la vie d'un américain, d'un occidental, compte plus que celle d'un africain.

Faut-il s'en étonner... ?

Quand les USA imposent à l'Irak un blocus qui a tué et qui tue des centaines de milliers d'enfants.
Quand ils accordent un soutien sans faille à Israël, qui peut en toute impunité ignorer toutes les décisions de l'ONU demandant son retrait des territoires occupés.

Preuve que le « droit international », seuls les dominés doivent le respecter, quand cela sert les intérêts des impérialistes. Mais le droit des peuples et des exploités est seulement celui de se taire.

Où sont les principaux ennemis des peuples et des travailleurs ? Ici dans le monde occidental. Ce sont nos gouvernements, et nos bourgeoisies. Ils parlent de justice et de guerre. Ils défendent seulement leurs intérêts contre l'immense majorité de travailleurs et d'exploités de la planète.

Travailleurs, ne restons pas spectateurs de la guerre contre le peuple afghan.

Pour neutraliser toute opposition, nos gouvernements agitent l'Intégriste comme la menace principale. En s'opposant à leur guerre, nous ferions soi-disant le jeu des Intégristes. Pour les réformistes, c'est un argument pour ne rien faire. Les Verts étaient pour une opération de police internationale, le PCF solidaire du gouvernement américain. Il n'a rien à attendre d'eux.

Une partie de l'extrême gauche est suiviste aussi, car en période préélectorale, il n'est pas bon d'aller à contrecourant des préjugés, présents dans la classe ouvrière. Où sont les initiatives de ceux qui comme LO se flattent d'une influence électorale croissante, dépassant celle du PCF ? Les Italiens ont été plus de 100.000 à manifester contre la guerre. Combien étions-nous à Paris ?

Nous ne sous-estimons pas le danger que représente l'Intégrisme pour les peuples, principalement pour les pays musulmans où ils répriment les droits des femmes, des travailleurs. Mais ce n'est pas en laissant faire nos gouvernements que nous ferons reculer cette menace.

Opposons-nous à cette guerre, opposons-nous à notre impérialisme !

L'impérialisme, c'est la misère et l'oppression. Celles-ci suscitent la révolte, l'aspiration à un monde différent. L'impérialisme (américain en particulier) pour éviter que les exploités se retournent contre lui a toujours aidé ceux qui orientaient les révoltes populaires vers l'impasse intégriste. Ils ont donc soutenu les intégristes en Afghanistan, en Algérie. Ils financent en Amérique latine les sectes chrétiennes qui condamnent la lutte sociale.

Il ne faut pas seulement pratiquer l'anti-impérialisme avec des mots.
Manifestons par nos actes, par la mobilisation contre cette guerre, que nous sommes aux côtés des peuples dominés, contre nos impérialismes. Ainsi, nous couperons l'herbe sous les pieds des intégristes qui mettent tous les occidentaux dans le même sac.

Pas un sou, pas un soldat, pas une arme contre le peuple afghan
Alliance du Nord, alliance réactionnaire
Non à l'union nationale
Retrait du plan Vigipirate
Manifestons contre cette guerre criminelle

Contre l'impérialisme et l'Intégrisme, soutenons les luttes populaires

En Afghanistan... il n'y a pas que des réactionnaires. Il y a des progressistes, des communistes authentiques qui luttent depuis des années contre l'Intégrisme, dans leur pays et dans les camps de réfugiés, des organisations de femmes qui dans des conditions très difficiles défendent les droits des Afghanes, comme l'organisation RAWA (Association révolutionnaire des femmes d'Afghanistan). Nous les soutenons et nous appelons le faire, car ce sont eux qui sont la vraie alternative.

En Palestine Nous soutenons les actions des organisations de gauche comme le FDLP et FPLP qui poursuivent la lutte armée contre l'occupant. Nous dénonçons l'assimilation par notre gouvernement de leurs actes de résistance aux attentats réactionnaires des complices de Ben Laden.

En Algérie ... Le peuple s'est dressé contre un gouvernement qui s'engraisse de la rente pétrolière avec la complicité de la France et d'autres pays européens, satisfaits de trouver un gouvernement aussi conciliant, un gouvernement où siègent 8 ministres islamistes. Nous soutenons « le comité de solidarité avec la révolte en Algérie ».

C'est en appuyant ces combats que nous ferons reculer la réaction intégriste, non en soutenant nos gouvernements qui affirment défendre notre sécurité. Ce sont ces luttes qui expriment les véritables intérêts des peuples. Elles sont donc plus dangereuses pour l'impérialisme que les intégristes.

Les organisations progressistes afghanes sont la seule alternative
Solidarité avec la lutte des femmes afghanes.
Soutenons la résistance palestinienne
Solidarité avec le peuple algérien
Levée du blocus impérialiste contre l'Irak

Pour concrétiser cette solidarité (matérielle et financière) envers les organisations progressistes afghanes, contactez les militants de Voie prolétarienne.

Reproduisez ce document, diffusez-le largement autour de vous. Provoquez des discussions autour de vous au boulot avec des collègues, avec des amis. Et si vous le souhaitez, demandez à nos diffuseurs d'y participer.

A Paris : tous les samedis à 15 heures. Place de la République, manifestation contre la guerre.
En Région : contactez nos militants